EACD. fait le point sur ses activités

Jean Paul Foucher, président de l'association européenne des métiers de la pierre EACD remercie très sincèrement tous les membres présents de s'être déplacés jusqu'à Bratislava (Slovaquie) et salue tout particulièrement, Mme Viola Kromerova, Secrétaire générale de la Fédération des Chambres de Métiers et d'Industrie de la Slovaquie ainsi que M. Robert Salvata, Vice-président de la Corporation nationale des poêliers-atriers de Slovaquie et président de la VEUKO (Union européenne des métiers de Poêliers-âtriers et céramistes), organisateur de la présente assemblée d'EACD.

Mme Kromerova s'est félicitée d'accueillir l'assemblée générale d'EACD dans la capitale slovaque et a approuvé les discussions inscrites à l'ordre du jour, "qui valorisent la formation professionnelle et les métiers rares et d'exception que pratiquent les tailleurs de pierre-sculpteurs et les poêliers, âtriers et céramistes européens. Notre mission est d'agir pour que la place de l'Artisanat soit reconnue à part entière dans l'économie et que les intérêts des entreprises soient pris en compte dans les programmes de développement, les lois et réglementations et bénéficient d'évolutions favorables à leur développement". Mme Kromerova a affirmé en conclusion, "qu'en terme de formation, des Universités régionales des métiers sont en cours de création pour apporter lisibilité et visibilité tant aux artisans en parcours individualisé de formation, qu'aux étudiants et adultes en mobilité professionnelle". Les membres de l'assemblée abondent unanimement et acclament ces propos.

Jean-Paul Foucher a ensuite rendu honneur à Frédéric Franceschini, actuel secrétaire d'EACD pour le travail accompli depuis plus d'une année. Ses qualités d'écoute et de disponibilité auprès de tous les membres de l'association furent particulièrement appréciées, notamment à Troyes où Frédéric a brillé en 2012 par ses capacités d'or-

ganisateur de l'Assemblée Générale d'EACD. Frédéric Franceschini quitte EACD pour raisons professionnelles.

Le poste de secrétaire général d'EACD vacant, le Comité directeur d'EACD a proposé la nomination de Norbert Stoffel à cette fonction. Norbert Stoffel est membre d'EACD depuis trois ans, il est bilingue et expérimenté de longue date dans les échanges franco-allemands. Directeur retraité de l'Education Nationale Française, il a dirigé le Centre de formation d'apprentis de Saverne sur une longue période, il est actuellement le Président d'European Association of Stone Masons and Sculptors (EASMS) dont les objectifs sont de transmettre les savoir-faire des Métiers de la Pierre en Europe et au-delà. EASMS organise aussi des rencontres d'apprenants, des festivals avec des concours d'artisans ou artistes sculpteurs, des chantiers internationaux de restauration avec des archéologues, des sessions de formations en taille de pierre, en stéréotomie, en sculpture et en gravure.

Norbert Stoffel, s'est honoré de la proposition qui lui est faite par le président. Il s'est expliqué aux sujets des activités qu'il mène avec ses membres





L'assemblée générale d'EACD à Bratislava, réunie autour de son président Jean-Paul Foucher et de Norbert Stoffel, son nouveau secrétaire. Elle a accueilli plusieurs nouveaux membres, dont Jean-Franz Abraham, qui, en Belgique, travaille beaucoup pour la formation des jeunes. A cette occasion, les participants ont pu visiter le musée des poêles situé à Györ en Hongrie.





Norbert Stoffel (ci-contre), vient de remplacer Frédéric

Franceschini au poste de secrétaire général d'EACD.

et ses associés depuis 2008, indiquant qu'il acceptait avec plaisir la proposition. Son élection est faite à l'unanimité des membres présents.

Jean Paul Foucher a poursuivi en faisant le point sur les nouvelles candidatures de membres qui ont demandé à rejoindre l'EACD en 2013. Outre, Bernward Fiedler Directeur de la filière pierre et du Brevet de Maîtrise des tailleurs de pierresculpteurs de la Gewerbeschule de Fribourg en Brisgau, il nous présente Jean-Franz Abraham, Président administrateur et délégué des Carrières de la Pierre bleue Belge. Il est un fervent défenseur de la formation professionnelle des Métiers de la pierre en Belgique, initiateur du Comité Belges des Métiers, devenu l'ASBL Skills Belgium, aujourd'hui membre de l'organisation internationale WorldSkills. Jean-Franz Abraham, collabore également avec l'Institut du Patrimoine Wallon à la création d'un nouveau Centre de formation aux Métiers de la pierre installé dans la grande carrière Gauthier & Wincgz à Soignies. A la demande du président, l'assemblée donne son accord pour ces deux candidatures.

Mme Gabriella Csanadi, a également proposé de coopter le Docteur Tamas Fejerdy qui est le Secrétaire général d'ICOMOS Hongrie et Architecte de profession. Il œuvre au sein de son pays à la fois pour la valorisation du patrimoine culturel mais aussi dans la recherche, la formation et la conservation de sites historiques.

L'AG donne aussi son accord pour cette candida-

Enchaînant son rapport moral, le président déclare qu'à l'évidence "nous devons avoir plus de visibilité dans le fonctionnement de l'EACD".

Pour davantage promouvoir l'European Master of Craft Tour, le président soumet à l'assemblée une «fiche d'identité» des centres qui accueilleront les stagiaires en formation. Cette fiche d'identité des centres d'accueil devrait être validée lors de la réunion du prochain Comité directeur d'EACD.

Jean-Paul Foucher a aussi proposé la mise en place d'un «carnet d'accueil du stagiaire aspirant». Il a également informé l'AG que la validation des candidatures de la prochaine tournée européenne se fera rapidement car celle-ci devrait débuter dès mars 2014. Les candidats

déjà en lice sont : Olivier Steller (Finlande), Ramon Kreu-tziger (Suisse), Denis Pekkip (France), Arnaud Fontaine (Belgique) et Norbert Kieneberger (Autriche).

Par ailleurs, pour la promotion des activités de l'association, le président soumet l'idée de la rédaction d'un article sur EACD que les membres de chaque pays s'engageraient à diffuser dans les revues nationales et régionales de leur pays. Dans la discussion qui s'ensuit l'assemblée insiste pour que les fédérations des Métiers de la pierre communiquent également sur les activités d'EACD.

Pour la suite du programme, le président donne la parole d'une part, à Robert Salvata, et au professeur Wolfgang Kippes Docteur en technologie et innovation auprès de «Österreichisches Forschungsinstitut für Chemie und Technik» (Institut autrichien de recherche pour la chimie et la technologie), lequel est par ailleurs aussi un des mentors des activités de la VEUKO (Union européenne des Métiers de poêliers, âtriers et céramistes). Les deux intervenants présentent respectivement les objectifs et les activités de leurs associations prônant, entre autres, leur Brevet de maîtrise européen couronnant la formation professionnelle de leurs adhérents.

Le président Foucher a ensuite informé l'assemblée de la parution prochaine du livre de la deuxième tournée de l'European Master of Craft Tour et annonce qu'il sera édité au printemps prochain, en trois langues allemand, français et anglais. Il propose que la prochaine réunion du Comité directeur d'EACD se fasse en avril en Hongrie, le livre y sera alors présenté. L'on y rencontrera aussi les candidats de la 3ème tournée européenne du Master et on y finalisera les stations d'accueil des formations retenues.

L'AG approuve ces propositions.

Reprenant la parole, après le bilan financier, Jean Paul Foucher, remercia le trésorier pour l'excellence de son travail et de son dévouement tout au long de l'année. Il reprit à son compte l'idée de créer une commission ad hoc d'étude sur les financements européens susceptibles de renchérir le budget d'EACD et ainsi parfaire les prestations lors de la troisième tournée européenne des stagiaires du Master. Avec leur accord, la commission se composera de MM. Jean Paul Foucher; Tonçi Vlahovic; Franz Kurz; Norbert Stoffel et de Claire Dutertre des Compagnons du Devoir du Tour de France.

Avant de clore l'Assemblée générale, Monsieur le président remercia l'ensemble des membres présents pour leur intérêt et leur participation aux débats. sion se composera de MM. Jean Paul Foucher;

débats.

Il remémora aussi des idées maîtresses émises durant la réunion notamment :

- la proposition de Norbert Stoffel d'organiser, la prochaine Assemblée générale d'EACD à Strasbourg, vers le 8 novembre 2014, à l'occasion de la cérémonie d'anniversaire des «4 Couronnés» dans
- la Cathédrale de Strasbourg qui fêtera dès la fin de l'année 2014 son «Millénium de ses fondations».
- Pour donner davantage encore de sens Jean Paul Foucher, propose qu'un thème de réflexion soit retenu.

s'est pays se devait Ø pour un carididat aussi chaque rappelle